

# Templo San Luis Gonzaga

Posted about 2 años ago | 0 comment

El Templo San Luis Gonzaga, conocido también como San Expedito es circular y está sobre una altura en la comunidad San Luis, ubicada a 54 kilómetros de Santa Cruz de la Sierra, sobre la antigua carretera a Cochabamba. El gestor de este gran proyecto fue el sacerdote Erwin Graus (Alemania).



El religioso misionero alemán (foto izq) llegó al país en el año 2005. A pedido de un obispo se dirigió hacia la zona de El Torno. Así llegó a San Luis, con la misión de atender las inquietudes de las comunidades que viven entre Jorochito y La Angostura. “Son 15 comunidades, pero había apenas una pequeña choza y mucho por hacer”, explica Graus. Con ayuda de las religiosas que trabajaban en la zona, comenzó a tomar forma el trabajo. Hasta que en 2007, Graus se encontró con los miembros de la Cofradía de San Expedito, Guillermo Montero Zeballos y su esposa Mary Luz. Decían deberle mucho a San Expedito y acusaban la falta de un lugar especial para agrupar a los fieles de este santo, conocido como el de las causas imposibles. “Nos interesó mucho el trabajo del padre Erwin y creíamos que podíamos unir nuestros propósitos en torno a la fe católica”, comentó Montero. Así fue como se hicieron las gestiones para dar forma a un nuevo templo para San Luis, donde la comunidad ya comenzaba a tener grandes avances.

El templo poco a poco se fue proyectando y se buscó apoyo de muchos otros fieles, de la Iglesia y de los contactos con familias alemanas que mantiene el sacerdote. Son aproximadamente \$us 200.000 los que se han invertido en el templo nuevo, el mismo que fue consagrado el pasado 24 de abril de 2011, con la presencia del cardenal Julio Terrazas, informó el padre Erwin.

Asegura que el templo es circular para albergar a todos por igual, tiene un ingreso en forma de cruz, en honor a los dolores y sufrimientos con los que llegan los fieles, pero una puerta amplia, por la que se espera que salgan después de haber participado en la eucaristía y en las múltiples actividades religiosas

El templo está consagrado a San Expedito, un soldado de origen armenio que llama a testificar hoy, no mañana. Pero también está el santo de la zona, San Luis Gonzaga, un hombre de increíble fe.

La misa se oficia los domingos a las 10:30 y el día dedicado al santo es el tercero de cada mes.



## Para saber

Se fue Erwin Graus porque dice que cumplió su misión. “Hice un contrato de siete años, entre mi obispo y Bolivia. Es bueno tener un tiempo limitado para darse metas. No poner metas ni tan grandes ni tan pequeñas porque tenemos que trabajar, un lado que todo depende de nosotros y del otro lado que nada depende de uno. Ambas cosas tienen que tener claras. Tu tienes que esforzarte como todo depende de ti y del otro lado déjalo”, dijo el párroco. Él dijo que se lleva muchos recuerdos de familias que le han acogido y donde ha pasado altas y bajas. Cree que hay una línea espiritual positiva bastante fuerte en San Luis. En la actualidad él trabaja en una clínica y dos hospitales donde atienden a personas con cáncer, esto en Alemania, su país natal.

– San Expedito. Era comandante de una legión de soldados romanos. Por orden del emperador Diocleciano fue sacrificado. Se dice que la gracia de Dios tocó su corazón y se convirtió al cristianismo. Ese momento un cuervo trató de persuadirlo para que dejase esa misión para mañana. Expedito entonces aplastó al cuervo y dijo repetidas veces: “Hoy, hoy. No lo dejaré para mañana. A partir de hoy, seré cristiano”.

– San Luis de Gonzaga. Jesuita italiano. Beatificado por Paulo V el 19 de octubre de 1605, y canonizado el 13 de diciembre de 1726 por Benedicto XIII, quien lo declaró patrono de la juventud.

– Comunidad. San Luis está ubicado a 55 kilómetros de Santa Cruz de la Sierra, por la ruta antigua a Cochabamba. Es un lugar de mucha vegetación, ideal para vivir la calma del lugar. Aquí está el santuario para San Expedito y en honor a San Luis Gonzaga, patrono de la zona.

## Rutas para llegar:

Desde la ex-terminal en el primer anillo salen los micros que llevan hasta El Torno – San Luis – La Angostura, el viaje dura unas 2 horas aprox. En movilidad particular el viaje es de 1 hora y media aprox. Hay que aclarar que los trufis que salen de la ex-terminal solo los llevarán hasta El Torno (Km. 32), el tiempo de viaje es de 45 minutos a 1 hora.

## Costos:

Micro: 4.5 bolivianos adultos, estudiantes 2.5, niños 2 bolivianos. Los precios son aproximados.

Trufi: 5 bolivianos (Hasta El Torno)

## FOTOS DEL TEMPLO



Ver más fotos en el facebook de [TurismoElTorno](#)